



Boletín de la
Juventud
de Acción Católica
de la Diócesis

Semilla

AÑO VIII

SEGUNDA EPOCA. — BARBASTRO, OCTUBRE DE 1941.

NÚM. 90

12 de OCTUBRE

España, el pueblo más grande de la Historia, celebra en esta fecha dos acontecimientos que exaltan las virtudes de sus hijos, y son a la vez exponente del amor tradicional que sienten por los sagrados conceptos de la Religión y la Patria: Conmemora la festividad de la Santísima Virgen del Pilar y el aniversario de la gesta magnífica de Cristóbal Colón descubriendo América. Y este día magnífico para los españoles, ha sido bautizado con el título de **DÍA DE LA RAZA**.

Nosotros aún tenemos dos motivos más para señalar esta gran fiesta, al tener el orgullo de haber nacido en tierras de Aragón, donde la Señora viniera en carne mortal, y por pertenecer a la Acción Católica, de cuya Juventud fué nombrada Patrona hace varios años.

Y si España, según frase de Pemán, fué aquel gran Imperio «que supo conquistar un Mundo y no lo supo administrar», hoy, que todo lo perdimos por las intrigas políticas de tiempos parlamentarios y liberales, nos queda el espiritualismo, para ser aliento, guía y luz que ilumine en el camino de la Historia a aquellos pueblos hijos de España que hablan como nosotros, piensan como nosotros, y están expuestos hoy a los mismos peligros políticos, sociales y morales que nosotros tuvimos ayer.

España e Hispano-América, lejos en distancia material, se acercan hoy con el amor entre madre e hijos, para unidos, salvar la civilización cristiana.

Ella, la Virgen del Pilar, Madre de España y de América hispana, nos protegerá para que del conocimiento mutuo renazca una estrecha colaboración; para que nuestros pueblos libres no pierdan su soberanía, su tradición y sus virtudes que les hicieron fuertes.

En esta fecha grande de nuestro amanecer, elevamos al Cielo nuestra plegaria pidiendo que verdaderamente seamos un Imperio, pero con la santa ambición de aquel otro Imperio español, que llevó la Verdad de Cristo a todos los confines de la tierra.

su tráfico. Los demás cogieron a los criados, y después de haberlos llenado de ultrajes, los mataron. Lo cual oído por el rey, montó en cólera, y enviando sus tropas, acabó con aquellos homicidas y abrasó su ciudad. Entonces dijo a sus criados: Las prevenciones para las bodas están hechas, mas los convidados no se dignaron asistir a ellas. Id, pues, a las salidas de los caminos, y a todos cuantos encontréis, convidadlos a las bodas. Al punto los criados, saliendo a los caminos, reunieron a cuantos hallaron, malos y buenos, de suerte que la sala de las bodas se llenó de gentes que se pusieron a la mesa. Entrando después el rey a ver a los convidados, reparó allí un hombre que no iba con vestido de boda, y díjole: Amigo ¿cómo has entrado tú aquí sin vestido de boda? Pero él enmudeció. Entonces dijo el rey a sus ministros: Atado de pies y manos, arrojadle fuera a las tinieblas, donde no habrá sino llanto y crujir de dientes. Tan cierto es que muchos son los llamados y pocos los escogidos.

En la parábola del rey que celebró las bodas de su hijo, está representado el convite celestial a que Dios invita a todos los hombres.

Nuestro deber consiste en acudir al llamamiento divino, luego de haber vencido los funestos requerimientos de nuestras pasiones significados en los tres géneros de excusas aducidos por los convidados de la parábola; porque si nos presentamos en la gran cena sin ataviarnos convenientemente con la vestidura nupcial de la gracia entonces,

cielos aconteció lo que a cierto rey que celebró las bodas de su hijo; y envió a sus criados a llamar los convidados a las bodas, mas éstos no quisieron venir. Segunda vez despachó nuevos criados con orden de decir de su parte a los convidados: Tengo dispuesto el banquete; he hecho matar mis terneros y de más animales cebados, y está a punto: venid, pues, a las bodas. Mas ellos no hicieron caso; antes bien, se marcharon, quien a su granja, quien a



Décimonono Domingo después de Pentecostés.
(Mat., XXII, 1-14)

En aquel tiempo: Hablaba Jesús a los príncipes de los sacerdotes y a los fariseos en parábolas, diciendo: En el reino de los

en justo castigo, seremos arrojados a las tinieblas exteriores.

Esta vestidura no es otra que la caridad, el aceite difusivo sin el cual no puede arder la lámpara de nuestra fe; las virtudes que aviva el amor de Dios, con el que hemos de pagar la deuda de amor que tenemos contraída con nuestro Señor.

Rompe con las ligaduras de tus pasiones desordenadas; no hagas caso a sus cantos de sirena que te impiden acercarte al banquete de la gracia aquí y al de la gloria allá.

X

¡Por el honor misionero de España contribuye con tus limosnas a la Cruzada Misional.



El retiro espiritual correspondiente al presente mes tendrá lugar Dios mediante el día 11 del corriente a las ocho de la noche en la Capilla del Sto. Cristo de los Milagros de la S. I. Catedral.

La comunión mensual será al día siguiente, domingo 12, a las ocho de la mañana en la S. I. Catedral, coincidiendo con la de los Caballeros del Pilar.

A parte de esta comunión obligatoria para los socios activos y aspirantes, los días 19 y 26 festividad del «Día Universal de las Misiones» y Cristo-Rey, respectivamente, habrá comunión general a las ocho de la mañana en la Catedral a las que asistirá la Juventud con sus banderas, siendo obligatoria también la asistencia a estas comuniones a los socios.

Sin una piedad sólida y sentida no seremos jamás verdaderos Jóvenes de Acción Católica.

DIA DE LAS MISIONES

En este día Universal de las Misiones tres consignas a los jóvenes de Acción Católica: Oración, Propaganda y Colecta. Oración, mucha oración, pero verdadera, que nos salga del fondo de nuestra alma dándonos cuenta de lo que hacemos y de lo que en ella pedimos. Extendamos la Obra de la Propagación de la Fé, demosla a conocer a nuestros amigos, sintamos celo misionero y afán de conquista. Y por último demos nuestro dinero en la proporción de nuestras fuerzas. Comparemos la cantidad que damos con la que gastamos inútilmente en vicios y que por lo menos guarde relación una con otra. Seamos generosos y nos entristezca la infinidad de seres que no conocen a Jesucristo.

PREPAREMONOS PARA TRABAJAR

Ya ha terminado el verano, querido lector; ya han marchado estudiantes y soldados a las Universidades y Cuarteles; ya han regresado los felices mortales que fueron a veranear con el pretexto de descansar de no hacer nada y de recoger unas energías que no han adquirido. Y por fin han terminado todas las fiestas locales, a las que nos entregamos este año con gran entusiasmo, embriagándonos de diversiones como pretendiendo apartar de nosotros la cruda realidad de la vida y olvidando que mientras tanto muchos hermanos nuestros luchaban y morían en otras Patrias.

Pero ya estamos en el breve otoño, y muy pronto aunque el calendario no lo señale, llegará el invierno con su crudeza, doloroso para los que por falta de medios materiales no pueden defenderse de él.

Volverá con el frío a animarse

nuestro local, y los Círculos de Estudios saludarán a los que no asistían desde el invierno anterior.

Este año tenemos el magnífico ejemplo de nuestros directivos, que en los meses de verano han continuado y aumentado su labor de apostolado en los pueblos de la Diócesis: es que para nuestra labor no puede, no debe, haber descanso.

Y ya tenemos señalado por la Dirección Central de A. C. el plan de actuación para el curso 1941-42, verdadero acierto de nuestros dirigentes nacionales en la actual situación social de nuestra Patria; la consigna es: Campaña pro-Caridad.

Que nadie muera de hambre ni carezca de lo más necesario en estos tiempos de lujo, de derroche y de placer inmoderado, mientras un grupo se enriquece sin reparar en medios, pero titulándose católicos y españoles.

Pero que nadie crea que al hablar de Caridad pedimos una limosna para los necesitados, NO. Queremos Justicia Social para que a cada uno se le dé no una limosna, sino lo que le corresponde legítimamente.

A la vista del programa que confecciona la Junta Central, volveremos a insistir sobre tan importante tema, pero hoy hemos querido prepararos a vosotros queridos jóvenes de A. C., para que esteis prontos a la llamada del trabajo a desarrollar, y porque pronto llegará el frío, difícil de resistir a los hermanos nuestros que no tienen con que cubrirse, ni que comer, mientras tanto gasta en vicios una sociedad que pretende llamarse cristiana...

Opeme

Piensa que eres parte de una humanidad desgraciada en la que millones de hombres hermanos tuyos padecen la mayor de las desgracias: No conocen a Cristo.



DIA DEL ASPIRANTE

Lo celebró este Centro el 28 de Septiembre con arreglo a los siguientes actos: Por la mañana en la S. I. Catedral Misa de Comunión a la que asistieron todos los Aspirantes.

A las doce y en el Paseo del Generalísimo tuvo lugar una carrera de Cintas con premios para el que más número de cintas cogiese siendo los ganadores del Primer Premio, Obsequio de las Mujeres de A. C. el Aspirante, Luis Fernandez de Vega y del 2.º Premio, Obsequio de las Jóvenes de A. C. Angel Gistau.

La prueba ciclista de los «ases» no pudo celebrarse a causa del mal tiempo, siendo aplazada para otro día el cual se anunciará oportunamente.

A las cuatro de la tarde se celebró el Acto de Orientación y Formación en el Salón de las Escuelas Pías, presidiendo el mismo el Canónigo Delegado Episcopal de la Diócesis, M. I. Sr. D. Emiliano Montero desarrollándose del siguiente modo: Previo el rezo de las preces se canto la Salve gregoriana, contando seguidamente con gran desparpajo y minuciosidad el Milagro de la multiplicación de los panes y los peces, el aspirante Javier Delgado. Hizo uso de la palabra a continuación el M. I. Sr. D. Emiliano Montero, Delegado Episcopal, quien de modo ameno orientó a nuestros muchachos sobre la vida cristiana. Sorteado el balón de fútbol obsequio del C. D. de los Jóvenes de A. C. correspondió a Luis Braudi. El Himno puso fin a este acto.

En la Iglesia de los RR. PP. Escolapios, tuvo lugar el Acto Eucarístico al que todos los Aspirantes asistieron.

A las siete de la tarde y con el salón completamente lleno de pú-

CRISTO-REY

Glorioso nombre que nos hace poner en posición de firmes a la Juventud de Acción Católica, Caudillo sin igual a cuyo alrededor nos agrupamos decididos, valientes y obedientes. Es además nuestro grito de guerra y de triunfo. De guerra porque cuando Satanás nos presenta batalla tan solo pronunciando este nombre se bate ya en retirada y de triunfo porque nuestros mártires prunuciando este nombre TRIUNFARON. Ideal máximo para nosotros que formamos en tus vanguardias es morir por Ti si es preciso. ¡VIVA CRISTO-REY!

blico dió co nienzo la gran velada teatral organizada por el Cuadro Artístico del Aspirantado, bajo la Dirección de Ernesto Torrente. La parte musical corrió a cargo de un grupo de socios de la Juventud y algunos muchachos componentes todos de la Banda de Música del Frente de Juventudes, hábilmente dirigidos por el seminarista Joaquín Broto. El recital de poesias, y que por cierto declamaron admirablemente todos, lo hicieron, Delgado, Puyuelo, Gómez, Calvo y Fernandez de Vega. Base de la velada fué el sainete de D. Sebastián Alonso y Pedro Muñoz Seca, titulado «El Contrabando» interpretado magistralmente por los aspirantes, Calvo, Albert, Palá, García, Santamaría, Gistau, Gómez (J. M.), Fernandez de Vega y Noguero, siendo muy aplaudidos.

Unas jotas aragonesas muy bien cantadas por el niño Luis Brandi y unas típicas canciones gallegas interpretadas por un coro del Aspirantado, preparado por el beneficiado sochantre de la S. I. Catedral, D. Juan Villalba y que resultaron muy del agrado del respetable completaron el programa. Nuestro Himno y el Nacional dieron fin a la velada.



Album de la Peregrinación

Nuestro Consejo Superior ha publicado un álbum de fotografías de la Peregrinación de los Jóvenes de A. C. al Pilar de Zaragoza.

Está muy bien presentado y constituye un verdadero recuerdo para los que asistieron y una muestra de la grandiosidad de la Peregrinación para los que no la vieron.

Visitas a nuestro Centro

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestros locales al Rvdo. Consiliario de Cieza (Murcia) y al Rvdo. Cura Párroco de La Muela (Teruel) quienes de paso accidentalmente por nuestra ciudad no quisieron dejar de alentarnos en nuestra labor.

Jornadas de Oración y Estudio de Presidentes Diocesanos

Convocadas por el Presidente Nacional tendrán lugar en Valladolid durante la semana del 12 al 19 del corriente, desplazándose a las mismas nuestro Presidente Diocesano.

Círculos de Estudios

Terminadas las vacaciones se se han reanudado los Círculos de Estudios que tienen lugar todos los lunes y martes a las ocho de la noche dirigidos por el Consiliario.

Los regalos de la carrera ciclista

De magníficos podemos calificarlos ya que todos pusieron el mayor empeño y rivalizado en que el obsequio que tenía que llegar a nuestros aspirantes fuera realmente espléndido. Desde nuestras columnas damos las más expresivas gracias al Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, a los Almacenes de S. Pedro S. A. y a los Consejos Diocesanos de las distintas ramas de Acción Ca-

Semilla

¿Cuanto piensas gastar el domingo en el Café? ¿Cuanto en el Cine? ¿Cuanto en frivolidades? Y.... ¿cuanto piensas dar para la colecta de la Propagación de la Fe por la conversión de los infieles?

tólica por el interés y cariño que han hecho patente en esta fiesta tan simpática del «Día del Aspirante».

Nuevo Secretario

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Secretario Modesto Mora Arnal que hasta la fecha era Vocal de Propaganda de este Consejo Diocesano. Al felicitarle de corazón esperamos de su espíritu y entusiasmo por la Juventud grandes progresos en nuestro Centro.

Ha dicho Jesucristo: «Dad y se os dará». No dejes de dar, pues, tu limosna el Domingo Mundial de la Propagación de la Fe, y recibirás el «ciento por uno». Esto también lo ha dicho Jesucristo.

Obsequio

Nuestro socio protector y amigo D. Enrique Gallifa ha donado para nuestra Juventud una artística fotografía del entierro del Exmo. Rvmo. Sr. Obispo de Barbastro D. Florentino Asensio Barroso, asesinado durante el dominio rojo en esta ciudad. Muy agradecidos.

El Presidente Nacional ingresa en el Seminario

En La Coruña ha clausurado; Manuel Aparici sus actos de Propaganda y despedido de la Juventud anunciando su próximo ingreso en el Seminario.

Con emoción recogemos esta noticia y pedimos a Dios sean muchos los Jóvenes que sigan el ejemplo de nuestro Presidente Nacional.

Día del Caudillo

Con motivo del aniversario de la exaltación del Caudillo a la Jefatura del Estado Español, nuestro Centro le ha enviado su más entusiasta felicitación y adhesión

Vocaciones

Entre los dieciséis niños que este año han comenzado la carrera sacerdotal, se encuentran Ricardo Sigirán y José Mora ambos del aspirantado de Castejón de Sos, y José M.^a Rubio, del de este Centro.

No hay que decir la alegría que sentimos al dar esta noticia ya que para el bien de nuestra Diócesis tan necesarias son estas vocaciones.

La Virgen del Plano

El domingo, día 5, tuvo lugar en nuestra ciudad, el acto de reponer en su ermita a la Virgen Santísima en advocación tan venerada como es la del Plano.

Luego de bendecir la imagen en la iglesia de los RP. Escolapios, se trasladó procesionalmente a la ermita con gran acompañamiento de fieles, y dando realce al mismo las primeras autoridades. Se celebró seguidamente una solemne misa.

MÁS ALTOS

Así quisiéramos a nuestros muchachos, más altos. No físicamente, que la talla material importa poco.

Más altos en sus pensamientos.
Más altos en sus palabras.
Más altos en sus diversiones.
Más altos en el tono general de su vida.

Más hacia Dios.
Nuestros muchachos son buenos. Tienen una dosis inmensa de heroísmo, de acometividad, de valentía y de juventud, pero estas hermosas cualidades hay que encauzarlas hacia lo alto. Hay que hacer que miren al cielo donde está el Padre Celestial meta de la perfección.

Saben luchar y saben vencer. Y no saben apreciar la gracia. Saben de victorias que se ven y no saben de las luchas secretas para conservar la vida de la gracia.

Joven, no olvides que la gracia es la que te ennoblece y te sublima.



El Entremuro ha celebrado sus fiestas de barrio con toros y todo. Y a la plaza nos dirigíamos acompañados del indispensable puro, cuando nos encontramos con un amigo, forastero él, en cuyo rostro se reflejaba una gran preocupación. ¿Qué te pasa? le preguntamos. Y nos contestó:

Psché. No sé. Esto me huele a chamusquina. No sé si terminará bien, porque me han dicho que la Presidencia subía con un «armero». «Casa fundada en el año 1832», (conste que no le cobramos el anuncio).

Hubo que suspender la carrera ciclista de velocidad de los «ases» por lo que algunos socios fueron a quejarse al Presidente. Este que andaba de cabeza con la organización les contestó:

¡Que! ¿no os gusta? ¡Pues ponerle cintas!

Y ya lo creo que se las pusieron...

Ninguno de los muchísimos que asistieron a la velada de los Aspirantes (que hemos averiguado entraron en el Salón de Actos, gracias a un calzador) se podían explicar a que fin le colocaron aquella peluca sin pelo al muchacho que interpretaba el papel de Maestro Canillas, pues ni uno solo siquiera había que no supiese que dicho muchacho era CALVO.

El mejor modo de agradecer a Dios el don inestimable de la Fe es procurársela a los innumerables desgraciados que aún no la han recibido. (Benedicto XV). Una ocasión magnífica para ello se te ofrece el próximo Domingo Mundial de las MISIONES.